

Dijo Jorge Alessandri refiriéndose a la política económica: "Reconocer errores no empaña los altos logros alcanzados"

"Reconocer los errores que se hayan podido cometer es una virtud, especialmente valiosa cuando se trata del servicio público y tanto más, cuanto más alto es el poder de quien los comete. Reconocerlos cuando están causando un daño tan grande no empaña los altos logros alcanzados por el actual gobierno en materia económica; por el contrario prestigia a la autoridad". Así terminó su discurso alrededor de este mediodía el ex Presidente de la República y presidente del directorio de la Compañía Ma-

nufacturera de Papeles y Cartones, Jorge Alessandri Rodríguez, quien fue aplaudido largamente por los aproximadamente 300 accionistas que llenaron el Salón Los Embajadores del Hotel Carrera, en la junta extraordinaria de accionistas de la CMPC. Alessandri llegó puntualmente a la reunión vistiendo un largo abrigo negro, pero sin su característica bufanda. Al iniciar la sesión de la junta de accionistas, le indicó a viva voz a los iluminadores de las cámaras de televisión que le molestaban los focos:

"Yo soy un hombre muy viejo y esas luces me perturban", dijo el ex Presidente de la República. Al cabo de un rato y debido a la mala iluminación del lugar solicitó a los mismos asistentes que le ayudarán con las luces y se acercarán más para poder leer.

En otra parte de su intervención indicó tajantemente que "se ha pretendido darle a esta exposición que voy a hacer un carácter que no tiene".

ARANCELES

Respecto al sistema de aranceles, dijo: "yo creo que los hechos son mucho más realistas que las teorías. Sin ningún estudio que lo justificara se estableció un arancel aduanero parejo del 10 por ciento, lo que no ocurre en otros países. La cifra es absolutamente insuficiente para dar una protección aduanera a la producción del país."

Agregó que la reducción immoderada del arancel pone a nuestra economía en condiciones que cualquier fenómeno que ocurra en otro país puede afectar a algunos productores chilenos, agravándose la situación por el hecho inexplicable que el peso chileno está atado al dólar y la paridad puede fluctuar por razones ajenas a nuestra economía y que en cambio los fenómenos propios de la nuestra, aún los más importantes como la baja del precio del cobre, no tienen ninguna influencia en el valor de nuestro peso."

Dijo que el proceso que estamos viviendo ha conducido a "una

inestabilidad en los pagos que hace ineficaces todas las medidas de resguardo que se adopten en las ventas para que éstas se cancelen. No dispongo de antecedentes suficientes para propiciar en las actuales circunstancias una devaluación, que podría acarrear serios trastornos".

PAPELERA

Añadió que la crisis de las utilidades de la Papelera "es en parte efecto de la recesión mundial, que redujo nuestra exportaciones de celulosa y su precio de venta. Pero también de errores en la política económica adoptada por el gobierno". Dijo que no se pueden desconocer ventajas del actual modelo económico, "pero desgraciadamente se han adoptado algunas resoluciones arbitrarias que no tienen relación con él".

◆ "...sino que prestigia a la autoridad", agregó el ex mandatario, en la Junta de Accionistas de la Papelera. ◆ Criticó la fijación de aranceles en el 10 %. ◆ También el tipo de cambio actual. ◆ "Las necesidades de los estómagos no son postergables", dijo.

La exposición de Jorge Alessandri duró aproximadamente 40 minutos y en gran parte de su intervención demostró lucidez y rapidez mental. Al solicitarle a un accionista que leyera una resolución le indicó: "Señor Torretti, lea eso que es una lata". Al hacer referencia de los supuestas deudas y gastos contraídos por industrias nacionales sin un objetivo preciso, señaló irónicamente que la empresa del cual es presidente "no ha comprado valiosos cuadros ni ha alhajado oficinas", enfatizando en señalar que "no caemos entre los que contrajeron deudas immoderadas".

En el estrado y junto a Alessandri, se encontraban Ernesto Ayala vicepresidente de la compañía, El gerente general de la misma Eliodoro Matte y otros directivos. En cuanto a las soluciones indicó que "hay

quienes piensan los efectos de estas anomalías pueden solucionarse con bajas de precios, aunque dejen pérdidas" y con la eliminación de más y más personal, aunque este ya sea el indispensable. Agregó que algunos olvidan que "aparte de la crueldad que estas medidas entrañan, en nada contribuyen a crear un ambiente propicio para las finalidades sociales que el actual gobierno persigue y que se agravarán a medida que van consumadas". Agregó: "Se dice que el despedido encontrará trabajo en otras nuevas actividades. Puede así ocurrir a la larga. Pero la ciencia económica aún no ha estudiado el desfase entre cesantía y reocupación.

Tal vez, por las dificultades que ofrece el problema. Desgraciadamente, las necesidades de los estómagos no son postergables".

Ministro de Castro con empresarios: En el segundo semestre habrá repunte económico

A partir del segundo semestre se notará un repunte en la economía del país. Así lo dijo esta mañana el Ministro de Hacienda Sergio de Castro a un grupo de empresarios de Santiago y la V Región, con quienes participó en una reunión desayuno en el Hotel Sheraton. La información la proporcionó a "La Segunda" el corredor de la Bolsa Carlos Marín Orrego, quien participó en el encuentro.

no para esta determinación. Por su parte los empresarios plantearon a De Castro algunas inquietudes, especialmente cuando, a su juicio, Chile quebraría la curva de la recesión. Marín Orrego dijo que el Ministro se manifestó optimista y que señaló que a partir del segundo semestre se notaría un repunte.

De Castro dijo también lo positivo que ha sido en el ambiente financiero internacional constatar que la política económica del Gobierno no va a tener cambios. Dijo que si bien en un comienzo en el extranjero fue difícil entender las últimas medidas adoptadas, después éstas fueron bien comprendidas.

El Secretario de Estado informó del momento político-económico, enfatizando que en algunas áreas ha sido más lento de lo deseable. Añadió que no se modificará la paridad cambiaria, fundamentando las razones del Gobier-

Embajador británico se queda en Chile

El embajador de Gran Bretaña en Chile, John Heath, confirmó ayer que su gobierno postergó indefinidamente su partida de Chile. Anteriormente se había anunciado la redestinación del diplomático británico.

La medida tiene para él sus compensaciones, comentaron amigos del embajador. Según ellos, cada vez que sale al jardín de su casa, aparece público en los balcones de los departamentos colindantes que lo aplaude.

Mañana llega Director General del GATT

Mañana llegará a nuestro país, Arthur Dunkel, Director General del GATT (Acuerdo general sobre aranceles aduaneros y comercio). El personaje es invitado oficial del Gobierno de Chile.

Arthur Dunkel se entrevistará con los ministros de Relaciones Exteriores, Hacienda y Agricultura, con el Subdirector de Odeplan, con la Confederación de la Producción y del Comercio y con la Asociación de Exportadores.



◆ Acompañado de Eliodoro Matte, y Ernesto Ayala, Jorge Alessandri se dirige esta mañana a la reunión de accionistas.

Presidente Pinochet pidió un nuevo informe a Carabineros

◆ Por descoordinación con Investigaciones en crímenes de Viña del Mar.

El Presidente de la República, capitán general Augusto Pinochet, pidió un segundo informe a Carabineros en relación a la descoordinación producida entre esa institución e Investigaciones en la aclaración de los crímenes de Viña del Mar. A Investigaciones no se le ha solicitado uno nuevo.

Como se recordará, luego de la descoordinación en la investigación de los crímenes, el Primer Mandatario solicitó a Carabineros e Investigaciones un informe por escrito. Este debería contener la labor realizada por cada institución en torno a la investigación de los crímenes y las razones por las

cuales se produjo la descoordinación entre ambas.

Investigaciones envió su informe al Presidente a los pocos días de haber sido solicitado.

Carabineros demoró algunos días más en contestar. El general Pinochet, en un desayuno que tuvo con la prensa el día miércoles 31 de marzo, señaló que "Carabineros tiene plazo hasta el viernes para entregar su informe". Ese viernes 2 de abril el Subdirector de Carabi-

neros, general Mario Mac Kay Jaraquemada, entregó el informe de su Institución al Presidente Pinochet.

Según tuvo conocimiento "La Segunda" en fuentes bien informadas, el Presidente solicitó a Carabineros un segundo informe, ya que el entregado el 2 de abril por el general Mac Kay no aclararía todas las dudas y no contendría todo lo solicitado por el Presidente Pinochet.